

De acuerdo con datos del Ministerio de Salud: Casos diarios superan los 800 por tercer día consecutivo y expertos advierten por alza

Además, informe Icovid indica aumento nacional de 32% en los nuevos contagiados, comparado con la semana anterior.

JUDITH HERRERA C.

Desde el viernes, el país se encuentra fuera del estado de excepción debido a la mejoría en los indicadores sanitarios, lo que también ha permitido que, por ejemplo, los turistas extranjeros puedan volver a ingresar al país si tienen su vacunación lista.

Eso sí, el escenario de la pandemia siempre puede cambiar y, por lo mismo, los expertos advierten por las leves alzas que se han observado en los últimos días. Ayer, por ejemplo, el reporte diario que entrega el Ministerio de Salud mostró que por tercer día consecutivo los casos nuevos superaron los 800, informándose 853.

Análisis

El informe Icovid, que elaboran las universidades de Chile, Católica y Concepción, también advierte por la situación, pues a nivel nacional se observa un alza de un 32% aproximadamente en los nuevos contagiados diarios promedio, en comparación con la semana anterior.

Mientras, la tasa de transmisión (R efectivo), que representa el número de personas promedio que puede contagiar un caso, está en nivel crítico significativamente sobre 1 en siete regiones, con valores similares a los de enero.

“Todas las regiones tienen su transmisión en nivel crítico, teniendo un valor significativamente sobre 1 las regiones de Antofagasta, Atacama, Coquimbo, Valparaíso, Metropolitana, Maule y Biobío”, plantea el análisis.

Guillermo Cabrera-Vives, director de la Unidad de Ciencias de Datos de la U. de Con-



DAVID VELASQUEZ

PANORAMA.— Dentro de un exitoso plan de vacunación, indicadores como las hospitalizaciones se mantienen bajos.

“La pandemia se encuentra en expansión, pudiendo ser el inicio de un nuevo brote a nivel nacional. Es importante estar atentos a los aumentos de casos durante los próximos días”.

GUILLERMO CABRERA-VIVES
 ACADÉMICO DE LA U. DE CONCEPCIÓN

853

casos nuevos se informaron ayer y 4.334 contagios activos.

1,29%

fue la positividad a nivel país que se notificó. En la RM fue de 2%.

cepción, alerta que los datos indican que “la pandemia se encuentra en expansión, pudiendo ser el inicio de un nuevo brote a nivel nacional. Es importante estar atentos a los au-

mentos de casos durante los próximos días para entender la magnitud de este brote”.

La académica de la Escuela de Salud Pública de la U. de Chile, Alejandra Fuentes-García, sostiene que “estando en un momento de alza de casos e incertidumbre respecto de la acción de las vacunas, la estrategia de testing, trazabilidad y aislamiento es clave para la contención y manejo adecuado de la pandemia”.

Mientras, Eduardo Undurraga, de la Escuela de Gobierno de la U. Católica, apunta a que el panorama “nos llama a la precaución y mantener medidas de cuidado, en especial ahora que la variante Delta es predominante”.